

Section septième

Température

La commune de St-Bonnet-le-Courreaux, divisée en montagnes et collines, ne peut offrir un résultat uniforme d'observations météorologiques dans toutes les parties, car il est évident que le climat de la partie ouest de la commune doit essentiellement différer de celui de la partie est, de même des hameaux et lieux qui sont au sommet des montagnes, à ceux qui sont dans les collines et qu'ici la température varie nécessairement selon les vents qui viennent de l'un ou de l'autre de ces côtés, aussi n'est il pas rare de voir succéder le chaud au froid et le froid au chaud d'une manière subite et instantanée, variations presque toujours nuisibles aux productions du sol comme à la santé des habitants.

Toutes fois des observations continues pendant très longtemps ont donné les résultats suivants :

Les plus fortes chaleurs n'ont jamais excédé 30 degrés du thermomètre et les plus grands froids 20 degrés, mais plus ordinairement 8 ou 11.

Année commune, les jours de pluie ou de neige sont au nombre de cent quatre vingt.

Il tombe annuellement 62 centimètres (ou 23 pouces) d'eau. Les vents les plus ordinaires sont ceux du nord, nord-ouest et sud-ouest.

Le vent du nord maintient les jours sereins et peut être considéré comme vent dominant et après ce dernier c'est le vent de l'ouest qui amène suivant les saisons la pluie ou de neige.

C'est le vent du sud et celui du sud-ouest qui amènent les pluies ; elles sont rares quand le vent du nord-ouest souffle quoique le ciel soit alors couvert et nébuleux.

Les vents de l'est sont peu fréquents et leurs effets nous amènent en été quelquefois du tonnerre et de grêle.